

## La Zététique - 1/1

**Ce mot à l'orthographe très bizarre vous impressionne ? Ne vous inquiétez pas, je ne zézaye pas. Ce terme définit la science qui étudie les faits dits "étranges". Bienvenue dans le monde réaliste...**

### **C'est quoi la zététique ?**

En grec, zétein veut dire "chercher". Enseignée par le philosophe grec Pyrrhon (365-275 avant notre ère), elle fut remise au goût du jour par Henry Brosh, docteur ès sciences et professeur de biophysique théorique. Actuellement, la zététique est enseignée à la faculté des sciences de Nice-Sophia Antipolis.

D'après le professeur Brosh, la zététique est " l'art du doute "; Ce n'est donc pas exactement la totalité de la philosophie de Pyrrhon ! Si l'on devait donner des synonymes de " zététique ", ce serait " méthode scientifique " et " esprit critique ". La zététique est une contribution à la formation d'une capacité d'appropriation critique du savoir humain; elle permet de penser par soit- même, avec ordre et méthode, des préjugés et des idées préconçues. Elle est, pour reprendre le mot du biologiste Jean Rostand, une " hygiène préventive du jugement " .

### **Les objectifs du cercle Zététique ?**

Le cercle zététique doit mener des enquêtes dans le domaine des fausses sciences, de l'étrange et du paranormal; et se doit de diffuser leurs résultats au grand public, par tous les moyens possibles. Conférences sur débats, les membres de ce cercle s'expriment, notamment dans le magazine " enquête Z ". En gros, l'objectif du cercle zététique est d'informer, afin de faire reculer la superstition et les idées fausses en matière de paranormal et de " phénomènes étranges "

### **Quels sont les membres de ce cercle ?**

Les membres de ce cercle sont des groupements de chercheurs, universitaires ou indépendants. Peuvent participer à ce cercle, toutes les personnes qui partagent le point de vue de ces scientifiques, et qui désirent s'investir dans des recherches. Outre les scientifiques, on trouve aussi des médecins, des historiens, des illusionnistes (Majax par exemple fait parti du cercle) mais aussi des particuliers sans bagages universitaire spécifique, mais qui ont de l'esprit critique à revendre et beaucoup de temps à consacrer ! Les critères de sélection sont la compétence et la motivation (le mieux serait d'avoir les deux !), sans oublier une nécessaire ouverture d'esprit.

Voici l'adresse du magazine :

[www.zetetique.ldh.org](http://www.zetetique.ldh.org)

Pour plus de renseignements sur ce sujet, n'hésitez pas à me contacter !...